



Dos países en uno: algunos lo tienen todo, el resto sólo mira

568+

**CHICAGO BOYS**

# Las dos caras de un legado

Por Marcela Sepúlveda  
Cómanse las vacas!"

“ Todavía muchos agricultores recuerdan la desafortunada frase que les dirigieron el entonces director de Presupuesto, Martín Costabal, en medio de la crisis económica de comienzos de la década. La actitud de este funcionario —un auténtico Chicago boy— reflejó la idea que imperaba en las autoridades del régimen: el mercado debía resolver por sí solo los problemas, al Estado no le cabía papel alguno.

El modelo no estaba en su apogeo. Tuvo mejores momentos, antes y después. La historia de cómo se gestó el experimento ultraliberal aplicado en el

Libro *La herencia de los Chicago boys* ahonda en los logros y fracasos del modelo económico aplicado en Chile por el régimen militar

Chile del general Pinochet, de sus aciertos y errores es lo que tratan dos libros de reciente aparición: *La Escuela de Chicago: Operación Chile*, del cientista político Juan Gabriel Valdés (ver recuadro); y *La herencia de los Chicago boys*, de los periodistas Manuel Délano y Hugo Traslavita.

El trabajo de Délano (ex editor económico de HOY) y Traslavita (ex redactor de HOY, ahora editor económico de Apsi), testigos de gran parte del proceso que describen, se basa en la hipótesis de que los cambios en la política económica introducidos por ese grupo de economistas que en su mayoría realizó estudios en la Universidad de Chicago —de ahí el sobrenombre— son tan profundos

HOY N° 846 DEL 4 AL 10 DICIEMBRE DE 1986

**Las dos caras de un legado [artículo] Marcela Sepúlveda.**

**AUTORÍA**

Sepúlveda, Marcela

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Las dos caras de un legado [artículo] Marcela Sepúlveda. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)